

Les Échos

DES ÉCHOS

de l'Institut Saint-Dominique

Décembre 2024 — Janvier 2025

Chers Élèves, chers Parents,

Le premier trimestre de cette année s'achève, et nous espérons qu'il se sera bien passé pour chacun d'entre vous. Cette période se clôturera avec la distribution du bulletin n° 2, que nous vous invitons à lire attentivement.

Entre-temps, les examens auront eu lieu, examens dont vous avez reçu le planning à la rentrée de la Toussaint. Ce planning se trouve d'ailleurs sur le site de l'école. Vous verrez que certains jours les examens sont suivis de cours. Nous n'aurons pas pu faire autrement. En effet, nous faisons le choix, comme chaque année, de proposer une session complète d'examens, mais en même temps nous sommes tenus d'encadrer les élèves pour un nombre déterminé de jours ; ce qui explique qu'il y a des jours hybrides où les élèves passent un examen et puis ont cours, selon un horaire aménagé.

Vous aurez l'occasion de revoir les professeurs le lundi 13 janvier. Plus de détails suivront pour organiser ces rencontres, dont l'enjeu, avec un trimestre complet sous les yeux, est plus qu'important.

Nous vous souhaitons de bonnes vacances de Noël.

Jérôme Payet & Rossano Rosi

Éphémérides des 1^{er} et 2^e trimestres 2024-2025

Ci-dessous un **extrait** de nos éphémérides. Le document **complet** est accessible sur le site de l'Institut (www.saintdominique.be)

Lundi 02/12	Début des examens
Lundi 02/12	Début des examens en 3 ^e , 4 ^e , 5 ^e et 6 ^e années
Lundi 09/12	Début des examens en 1 ^{re} et 2 ^e années
Lundi 16/12 - Mercredi 18/12	Conseils de classe : cours suspendus
Jeudi 19/12	Les élèves viennent à l'école : activités en classe
Vendredi 20/12	Bulletin n° 2.
Lundi 23/12 - Vendredi 03/01	Vacances de Noël.
Lundi 08/01	Rentrée
Lundi 13/01	Rencontres parents-profs (15h30-20h). Fin des cours à 14h30.
Mercredi 22/01	Soirée Portes Ouvertes à destination des enfants de 6 ^e primaire (18h)
Lundi 27/01 - Vendredi 14/02	Inscriptions en 1 ^{re} année
Vendredi 31/01	Journée sportive des 3 ^e et 4 ^e
Mardi 18/02	Conseil de Participation #2
Lundi 24/02 - Vendredi 07/03	Vacances du Carnaval
Lundi 10/03	Rentrée

Les 5^e au Poetik Bazar

Les élèves de 5^e année ont eu l'opportunité d'assister, le **20 septembre 2024**, à une journée sur le thème de la poésie aux halles de Schaerbeek. En matinée, ce sont Marie Darah et Chloé du Trèfle qui ont fait vibrer nos oreilles par ce genre poétique rythmé et (parfois) accompagné de mélodie qu'est le slam. Les textes, témoignages des engrenages et des difficultés liées à la vie citadine, étaient personnels, sensibles, touchants, et magnifiquement accordés aux sonorités d'un piano-synthétiseur qui a su en tirer et mettre en relief les nuances.



En après-midi, les élèves ont rencontré Beata Umubyeyi Mairesse, écrivaine rescapée du génocide rwandais perpétré en 1994 par les Hutus contre les Tutsis. Ce génocide a été transcrit notamment en poésie

dans son ouvrage « *Culbuter le malheur* » que les élève de 5^e ont lu avant la rencontre. La rencontre avec la poétesse fut un moyen de découvrir la potentialité et l'importance de l'écriture personnelle, intime, dans le travail de mémoire historique.

La journée s'est terminée par un marché poétique : de quoi découvrir des recueils d'auteurs et autrices contemporains peu mis en valeur. Nous espérons que cette journée aura apporté à tous ce que nous retrouvons dans l'essence même de la poésie : un autre regard.

Farnières ...

Les retraites de nos Rhétos se sont très bien passées : leur séjour les a non seulement enchantés mais, en plus, nos élèves ont enchanté les animateurs du centre de Farnières, qui ont tenu à les féliciter pour leur comportement exemplaire. Ça fait plaisir !

Aubechies-Beloeil ...



Le 18 octobre, les élèves de 3e année se sont rendus pour la deuxième année consécutive sur le site archéologique d'Aubechies-Beloeil dans le cadre du cours d'histoire.

Ils ont pu rencontrer la richesse du patrimoine archéologique belge et européen au cours de 2 modules de visite et expérimenter certaines techniques antiques lors d'ateliers (peinture romaine, guerrier gaulois, légion, fouilles archéologiques) animés par des spécialistes.

Cette sortie a permis aux élèves d'affronter concrètement un passé qui reste toujours à (re)découvrir. Le site d'Aubechies est un point habituel de fréquentation pour les historiens et les sorties scolaires. L'ensemble des activités était donc convivial, didactique et questionnant pour les élèves de l'école.

Cette journée dense en termes de connaissance historique s'est très bien déroulée et encourage leurs organisateurs à prolonger l'expérience pédagogique dès l'année scolaire suivante.

Options Arts (4^e, 5^e et 6^e)

- **Balade dans le centre historique de Bruxelles**

Mercredi 16 octobre, les élèves de 5A ont proposé à leur professeur d'histoire de



l'art, Madame Schaack, de les emmener dans le centre historique de Bruxelles. Au vu de leur enthousiasme, il était difficile de le leur refuser... Une condition fut cependant émise : les étudiantes devaient se mettre d'accord entre elles sur un programme de qualité, et c'est ce qu'elles ont fait.

Une première halte fut effectuée dans la belle **cathédrale gothique Saints-Michel-et-Gudule**.

Saviez-vous que les chapiteaux de ses nefs étaient ornés de sculptures reproduisant les feuilles d'un légume de saison et de chez nous ?

Le chou, caractéristique du style brabançon du 15^{ème} siècle.

Incroyable, non ?



Ensuite, nous sommes descendues jusqu'à la **Grand-Place** pour scruter les façades et plus spécifiquement les pignons du bâti ancien.

Pignons à gradin, à fronton ou à volute, moyenâgeux, classique ou baroque n'ont plus de secrets pour nous !



Et enfin nous avons été accueillies par Cristina, historienne de l'art passionnée, qui nous a fait découvrir un Musée que la plupart d'entre vous ne connaissent sans doute pas : le **Musée Mode & Dentelle**, un musée qui possède des collections de vêtements tous plus précieux et rares les uns que les autres.

Eh oui, Bruxelles est une capitale de la mode et de nombreux stylistes formés dans nos écoles occupent toujours aujourd'hui des postes prestigieux dans les plus grandes maisons de mode ! **L'exposition** nous a permis de découvrir le travail de **Jules François Crahay**, couturier liégeois injustement oublié, qui travailla pour la maison Nina Ricci et la Maison Lanvin et dont le travail fut comparé dans les années 1960, 1970 et 1980 à Christian Dior. Merci encore à Cristina pour cette découverte.

- **Découverte de la ville de Gand et de ses Musées d'art moderne (SMAK) et d'art ancien (MSK)**

Mardi 05 novembre, les élèves de 4^e, 5^e et 6^e option Art ont passé la journée ensemble à Gand avec leurs professeurs d'art et d'histoire de l'art, Mmes Crosse et Schaack.



Le matin, une guide nous a présenté les **collections des deux musées principaux de la ville** et nous avons pu découvrir des **œuvres conceptuelles** dans lesquelles les artistes cherchent principalement à interroger et faire réfléchir les visiteurs sur la perception qu'on a du monde qui nous entoure. **Des œuvres qui nous parlent des guerres, de qui nous sommes, de ce que nous voulons et qui cherchent à nous libérer de la perception habituellement esthétique que nous avons de l'art.**



Ensuite nous avons été voir les **collections d'art ancien** où la peinture à l'huile de Jan Van Eyck et Jérôme Bosch côtoient les représentations de riches marchands et de leurs familles, des sujets mythologiques, des paysages romantiques, impressionnistes ou des œuvres expressionnistes. Il y en avait vraiment pour tous les goûts...



L'après-midi, nous avons pu profiter du peu de temps qu'il nous restait pour déambuler dans cette ville étudiante où les vélos ont tous les droits. Mais il faudra revenir car le train du retour nous attendait déjà et **le centre-ville, ses canaux et vieilles ruelles** auraient mérité une bien plus longue

balade... Et pourquoi pas dans le cadre du cours de néerlandais ? »

Amnesty

Comme chaque année, les fenêtres de notre école s'illumineront le 10 décembre, jour anniversaire de la signature de la convention des droits de l'homme, à la lueur des bougies Amnesty. Puisse ce symbole et d'espoir, rayonner le plus loin possible hors nos murs.

Le numérique à l'école

Des animations autour du numérique ont eu lieu en 1re année les 06 et 18 novembre. De son côté, le Conseil de Participation a poursuivi sa réflexion sur son utilisation. Une affaire qui nous concerne toutes et tous. À suivre !



Nos Portes Ouvertes auront lieu le mercredi 22 janvier 2025.

Cette soirée se déroulera de 18h à 20h et sera l'occasion de découvrir l'école et de rencontrer direction, professeurs, éducateurs et élèves de première année.

Elle s'organisera en deux temps :

PREMIÈRE PARTIE : DE 18H À 19H

- Accueil des **parents** par la direction et informations sur la procédure d'inscription, les structures de l'enseignement secondaire et la spécificité de notre établissement
- Pour les **enfants de 6^e primaire**, présentations vidéo accompagnées de questions / réponses avec un professeur

DEUXIÈME PARTIE : DE 19H À 20H

- **Classes ouvertes** : rencontres avec des professeurs des différentes branches et des élèves de 1^{re} secondaire (Questions / réponses sur le fonctionnement de l'école et des cours en 1^{re} année)
- Rencontre avec différents acteurs de l'école : Oxfam — Amnesty — Le Parascolaire — L'Association de Parents
- **Drink**

D'ores et déjà MERCI à toutes celles et ceux qui parmi les élèves et les membres de l'équipe éducative seront présents pour nous aider à guider et renseigner nos futures recrues.